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一科！在两年的考研历程中，我第一次败在专业课，第二次

万万没有想到败在基础课。这个道理虽然说起来很简单，我

却亲眼见到很多同学把希望寄托在基础课的高分上，或者走

另外一个极端，就是只攻专业课而忽略基础课。甘老师曾经

告诫我要均衡复习，我却还是大意了，这不能不说是一个惨

痛的教训。 2、如果有条件的话，尽量争取到北大去旁听老

师讲课。特别是甘老师的统计和吴老师的实验课。甘老师人

很好，我曾经参加过他们班的期中考试，她虽然知道我是外

校生但也没有赶我出去，并且还批改了我的试卷，让我非常

感动。上吴老师的课心理承受能力一定要强一些，否则一定

呆不下去，去旁听过的同学应该都知道，呵呵。吴老师的课

其实大部分意义不大，但有的课却非常重要。比如说今年考

试之前她就花了差不多整整一节课讲拓扑学研究，结果后来

真的考了，太ft了，我只答出来一点，因为当时没有去听那堂

课，而且恐怕谁也想不到她会在这个bt知识点上大做文章吧

。 当然这只是针对像我这样比较“笨”的学生，因为我一个

师姐从十月份开始复习没有旁听也考了三百四十多分，可见

不同的人方法还是不尽相同的。不过我想这样天才的人应该

不是很多吧？否则我只好去撞墙了，呵呵。 3、有的放矢。

今年虽然我的总分差了一点，但是我的统计考了100分，比去

年多了26分。去年我看的是张厚粲的书，做的也是那上面的

题，没想到真是把我害惨了。建议大家在苦干之前一定先想
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上的书！这一点非常非常重要，不过在这里有斑竹为你们指

路，只要好好征求斑竹的意见，应该不会走弯路的。走到路

尽头才知道走错了的感觉是很可怕的！在开始时多花一点时

间把握好方向，虽然麻烦一点，但以后就会发现这是很值得

的，是把时间花在刀刃上的。 4、坚持到底。这也是老生常

谈了，但真能做到这一点的人才是最后的胜利者。我自己认

为考研的学习量并不可怕，让人恐怖的是一种无形的心理压

力，一种对未来不可捉摸的焦虑，还有就是孤单和枯燥的折

磨。我想“勇敢”和“坚持”的含义并不是不害怕，而是在

明知道某件事情很可怕的时候还要去鼓起勇气做它。这时候

自己变成了自己的对手，我们一次次地熬过孤单寂寞难受痛

苦⋯⋯有的时候甚至是强迫自己，但最后我们会发现终于战

胜了自己。我今年调剂到别的院系，也是经历了一个一波三

折的痛苦过程，很多次我都觉得希望已经不见了，但我还是

很不死心地继续联系，终于还是成功了。虽然没有去成我理

想的专业，但我认为这也是我的一个小小胜利。 看到论坛里

又出现了很多新的面孔，我觉得很感动，也很感慨。因为我

知道不可能论坛里所有的新人都能考上的，总会有人落马，

每个人却都觉得不会是自己，正如当年血气方刚的我一样。

无论结果如何，希望大家都能保持一颗平常心，毕竟考研只

是生命中的一段经历，而非生命的全部。 最后，祝愿大家都

能实现自己的梦想！再见了，各位！有缘自会再相见！珍重
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